

# La CIDH comenzó sus investigaciones sobre los desaparecidos en Argentina

Unas 2 mil 300 personas se congregaron ante la sede de la OEA para presentar sus denuncias.— Los miembros del organismo interamericano se entrevistaron con la Junta Militar.— Continúan las acusaciones contra el régimen de Videla

(AFP, DPA y UPI)

BUENOS AIRES, 7 de septiembre.—Unos 2 mil 500 familiares de personas desaparecidas, detenidas o que habrían sufrido violaciones a sus derechos humanos, concurrieron hoy a presentar denuncias al respecto a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

En el primero de los 14 días durante los cuales se prolongará la inspección de la CIDH en la Argentina, los miembros del organismo comenzaron hoy su actividad concretando visitas protocolares a miembros del gobierno argentino.

El canciller, brigadier Carlos Pastor; el presidente, general Jorge Videla, y los comandantes del ejército, general Roberto Viola; la armada, almi-

rante Armando Lambruschini, y la fuerza aérea, brigadier Omar Graffigna —integrantes los 3 últimos de la junta militar, órgano supremo del poder político aquí— fueron las autoridades con las que tomaron hoy contacto los miembros de la CIDH.

Asimismo, iniciaron su inspección sobre la situación de los derechos humanos aquí, recibiendo hoy denuncias que, en lo fundamental, giraron en torno de personas desaparecidas.

Además de las denuncias individuales de familiares y amigos de las víctimas de violaciones a sus derechos humanos, los miembros de la CIDH recibieron a dirigentes de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, la Liga Argentina y el Movimiento Ecueménico por los Derechos Humanos.

Los primeros, encabezados por el obispo católico Jaime de Nevares, presentaron a los miembros de la CIDH 20 paquetes con denuncias de violaciones a los derechos humanos compendiados por la APDH, según explicaron sus voceros.

### "AMPLIA INFORMACION"

Al cabo de la reunión de 90 minutos con los miembros de la CIDH, los voceros de la APDH declararon que habían encontrado en éstos una actitud receptiva y una amplia información sobre la situación que vive en el tema la Argentina.

Agregaron que entre los miembros de la APDH que participaron en la reunión, figura un dirigente sindical que pasó 4 años y 7 meses detenido sin causa, en 7 distintas cárceles, habiendo sufrido en ese lapso duros castigos corporales.

Los dirigentes de la APDH expresaron su condena a la reciente sanción de leyes por las cuales se declararán muertos a personas que hayan pasado 90 días como desaparecidas, criterio en el que coincidieron con las otras entidades locales vinculadas al tema.

Asimismo, solicitaron de la CIDH que recabe información sobre la existencia de cárceles clandestinas a las que, dijeron, los miembros de la CIDH prefieren llamar "centros no oficiales de detención".

Los familiares de personas desaparecidas y detenidas pidieron a la CIDH que pregunte a las autoridades sobre declaraciones del ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, quien habría aludido a la existencia de campos de detención en los que se resguarda a "guerrilleros arrestados".

Pidieron asimismo que soliciten al presidente Videla que informe cuáles, cuándo y contra quiénes se cometieron los "excesos" en la represión a la que el mandatario aludió en diversas ocasiones.

No llegaron a producirse incidentes entre los angustiados familiares y los alegres simpatizantes de la escuadra argentina, que en algunos casos aislados increparon a quienes aguardaban ser recibidos por la CIDH.

Por otra parte, interrogado uno de los miembros de la Comisión sobre cómo habían visto la euforia del pueblo por la conquista del título mundial juvenil de fútbol, contestó: "La victoria argentina nos alegra a todos".

Se aludía, en esa forma, a las grandes manifestaciones callejeras y sobre todo muy cercanas a los lugares donde le toca desenvolverse a la Comisión de Derechos Humanos, lo que ha movido a más de un ciudadano corriente a comentar irónicamente "qué bien le vino al gobierno este título..."

### INFORMACION DEL GOBIERNO SOBRE DETENIDOS

En la Argentina hay mil 438 personas detenidas a disposición del Poder Ejecutivo, de las cuales 180 están bajo el régimen de libertad vigilada y 12 cumplen arresto domiciliario, informó el Ministerio del Interior.

Agregó el informe oficial que, hasta el momento, suman 779 los pedidos de detenidos para salir del país, y que las expulsiones de ciudadanos extranjeros de la Argentina ascienden a 199 personas, al tiempo que consigna que desde el 22 de agosto último "no hubo ningún arresto".

La información en el sentido de que no hubo arrestos desde el 22 de agosto contrasta con un reciente informe de la Policía Federal, según el cual el 30 de agosto fue detenido Raúl Aramendi, cuya desaparición había sido denunciada por Mairead Carrigan, Premio Nóbel de la Paz, en su reciente visita a la Argentina. Aramendi formaba parte del comité de recepción de la pacifista irlandesa.

El parte oficial consignó que, desde el 22 de agosto al 6 de septiembre, se dejó en libertad a 17 personas arrestadas a disposición del Poder Ejecutivo, se concedieron 33 opciones para salir del país, 20 personas pasaron al régimen de libertad vigilada, se ordenaron 2 arrestos domiciliarios y se dispuso la expulsión de un extranjero.

### HUELGA DE HAMBRE EN MADRID

Unas 50 personas prosiguieron hoy en la iglesia Santo Tomás de Madrid, una huelga de hambre iniciada ayer para protestar contra la puesta en vigor por el gobierno argentino del decreto sobre desaparecidos.

En la huelga de hambre participan exiliados argentinos y familiares de desaparecidos, así como varios refugiados políticos latinoamericanos y un grupo de españoles.

Estos denunciaron el decreto que "supone la legitimación del genocidio de más de 15 mil víctimas", según declararon.

La huelga de hambre debe finalizar mañana sábado con la celebración de una misa.

Entre tanto, la Asamblea de Derechos Humanos de Bolivia pidió a la comisión de la OEA que está en Buenos Aires, una investigación sobre el destino de 16 presos políticos bolivianos y argentinos de los que debe dar cuenta la policía de seguridad del gobierno argentino.

Según la Asamblea de Derechos Humanos, los 16 presos fueron capturados por las policías boliviana y argentina en ambos países, pero los detenidos en Bolivia fueron entregados a las autoridades argentinas sin cumplir ningún trámite legal de extradición. Señaló como antecedente, el hecho de que los desaparecidos fueron apresados entre 1975 y 1978.

En Washington, un vocero de un sindicato que apoya la huelga de los empleados de Aerolíneas Argentinas (AA), en Estados Unidos, acusó hoy al gobierno argentino de amenazar a los trabajadores y a sus familias.

Frank Waldner, del Sindicato de Maquinistas y Trabajadores Aeroespaciales, acusó al gobierno del presidente Jorge Videla de realizar llamadas telefónicas intimidatorias, y afirmó que la policía ha estado en las casas de los familiares de los trabajadores que viven en Argentina, para amenazarlos.